

PROPUESTA DE TEMA TÉCNICO

I. EFS PROPONENTE DEL TEMA TÉCNICO

Contraloría General de la República del Paraguay, con el apoyo del Tribunal de Cuentas de la Unión del Brasil (TCU).

II. NOMBRE DE LA EFS COORDINADORA DEL TEMA TÉCNICO

Contraloría General de la República del Paraguay

III. NOMBRE TEMA TÉCNICO PROPUESTO

Laboratorios de innovación para las Entidades Fiscalizadoras Superiores: Un espacio de Co-creación de soluciones eficientes para el control.

IV. JUSTIFICACIÓN

En el contexto actual de creciente complejidad y desafíos en la gestión pública, las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS) deben encontrar nuevas formas de mejorar sus procesos de control y auditoría. Los laboratorios de innovación representan una estrategia eficaz para facilitar la participación ciudadana, fomentar la creatividad y desarrollar soluciones adaptativas en un entorno tradicionalmente rígido y burocrático.

En la revisión del historial de temas técnicos, de las asambleas de la OLACEFS, el presente tema aún no ha sido expuesto por lo cual representa una oportunidad para la reflexión y el análisis crítico, considerando la relevancia del tema.

V. POSIBLE ENFOQUE PARA DESARROLLAR EL TEMA TÉCNICO

Un Laboratorio de Innovación en el contexto de las EFS puede crear un espacio de creación abierta y colaboración, donde ciudadanos, funcionarios públicos y otros actores relevantes trabajan juntos para desarrollar soluciones nuevas a problemas de gestión pública y control.

Este espacio colabora con mejorar la eficiencia y efectividad de los procesos de control, fomentar la transparencia y la participación ciudadana, crear un entorno flexible para la creatividad dentro de la estructura institucional, e incorporar y desarrollar habilidades blandas entre los funcionarios de las EFS.

Actualmente se reconocen las siguientes experiencias:

- **Paraguay:** La Contraloría General de la República del Paraguay está implementando un Laboratorio de Innovación con resultados prometedores. Este espacio ha permitido la colaboración directa con la ciudadanía y ha apoyado iniciativas como el control de la proliferación de estaciones de servicio.
- **Brasil:** El Tribunal de Cuentas de la Unión (TCU) de Brasil creó el Centro de Innovación (coLAB-i) para fomentar la cultura de innovación. Desde su creación, coLAB-i ha apoyado el desarrollo de proyectos novedosos, coordinado acciones de cooperación y promovido actividades de capacitación en temas de vanguardia. Se han establecido asociaciones con universidades y entidades públicas y privadas para acelerar la consecución de resultados esperados.
- **Chile:** La Contraloría General de la República de Chile ha explorado iniciativas participativas que podrían beneficiarse de una estructura formalizada como la de un laboratorio de innovación.

Estas experiencias demuestran que los Laboratorios de Innovación son viables y efectivos para mejorar la transparencia, la participación ciudadana y la eficiencia en la gestión pública.